

[Sectarios y diletantes. Carta a Sneevliet]

León Trotsky

18 de julio de 1930

(Versión al castellano desde “[Sectaires et dilettantes](#)”, en [Léon Trotsky – Les auteurs marxistes en langue française](#) ; archivos publicados en el [MIA](#) con el apoyo del Institut Léon Trotsky. Henricus Sneevliet, nacido en 1883 y fusilado en 1942, uno de los fundadores de los partidos comunistas holandeses e indonesio, dejó el partido comunista en 1927. En 1933 su grupo se alió con la Oposición de Izquierda Internacional. Sin embargo, rompió con el Movimiento pro Cuarta Internacional en 1938 debido a diferencias en la política sindicalista y la guerra civil española; durante la Segunda Guerra Mundial fue detenido por los alemanes y fusilado, comportándose con gran coraje y dignidad ante el pelotón.)

Estimado camarada Sneevliet,

En la cuestión que le interesa, estoy completamente del lado de la redacción de *La Vérité* y de *La Lutte de Classes*. No se trata de usted personalmente ni de su pasado, sino de usted como dirigente de una organización política y redactor de un periódico que se sitúa entre el comunismo y la socialdemocracia, y que acepta muy gustosamente colaboradores muy hostiles al comunismo. No se trata de sus intenciones personales, sino de hechos políticos objetivos. Es alentador, aunque no suficiente, que la conferencia de su periódico haya expresado su descontento con la colaboración de R[oland]-H[olst]. Nosotros, los comunistas, tenemos aún menos derecho a proteger o encubrir, directa o indirectamente, esta colaboración.

Lo que usted entiende por “sectarismo” y le reprocha a *La Lutte de Classes* no se corresponde en absoluto con una concepción del sectarismo. Al contrario, es R[oland]-H[olst] quien personifica el sectarismo holandés de “tipo blando” (Wijnkoop representa, por su parte, otra especie, “de tipo duro”). Publica usted los artículos de Monatte, que los amigos franceses combaten con razón con tenacidad. En el fondo, considera sectario a todo aquel que traza una línea de separación infranqueable entre el socialismo democrático y el comunismo revolucionario. En este caso, yo formo parte de esos sectarios.

Nosotros, la Oposición de Izquierda, no defendemos en ningún caso la noble tolerancia de los diletantes, ni tampoco el abrazo general de los entusiasmos generosos a la Roland-Holst, Mannoury, etc. Como minoría dinámica, creemos que nuestra misión y nuestra fuerza consisten en diferenciarnos, con nuestras ideas y métodos políticos, de todas las ambigüedades y confusiones. Realmente no hemos roto con Stalin, Nikolái Bujarin y Zinóviev para colaborar con R[oland]-H[olst]. En este terreno no puede haber compromiso.

Con mis saludos comunistas, los mejores, pero también los más intransigentes.

Edicions Internacionals Sedov

Serie: [Trotsky inédito en internet y en castellano](#)



germinal_1917@yahoo.es